

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 14 de febrero 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

Ministro de Defensa y Xavier Vera, extitular del Ministerio de Energía dieron sus versiones en el caso "El Gran Padrino"-Asamblea Nacional

La investigación de la denuncia sobre el caso denominado "El Gran Padrino" continuó esta tarde con la comparecencia del ministro de Defensa Nacional, Luis Lara y del extitular del Ministerio de Energía y Minas, Xavier Vera.

Al respecto, el ministro de Defensa, Luis Lara, se limitó a anunciar que hasta mañana entregará a la comisión las bitácoras de entrada y salida del Palacio de Carondelet, argumentando que, según misiva remitida a la mesa legislativa esta Cartera de Estado no es la entidad competente para dar información sobre el caso "El Gran Padrino". [Ver más](#)



@DefensaEc

Organización gubernamental de Ecuador

Nos formamos procurando la libertad, progreso, desarrollo y amor a la Patria.

#NoParamosec

[Ver más](#)



@he1_ffaa

El Banco de Sangre del Hospital de Especialidades Fuerzas Armadas N.º 1, realizó campaña de Donación Sangre en la Brigada de Fuerzas Especiales N.º9 "PATRIA", donde el personal militar aportó con pintas de sangre, que ayudarán a mantener el stock de hemocomponentes. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

#CosasQueNoSabias

[Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Dos caballos se retiran tras 20 años de servicio al Ejército Ecuatoriano-La Hora

En las instalaciones del Fuerte Militar General Miguel Iturralde, la mañana del 13 de febrero de 2023, se desarrolló la ceremonia 'Plegaria al caballo', con el fin de despedir a dos equinos que cumplieron la edad y ciclo de actividad hípica de forma destacada luego de 20 años.

Cuando los animales cumplen la edad estipulada en el manual logístico, que está en los 18 a 20 años de servicio, se inicia un protocolo de retiro, cuyo principal objetivo es garantizar su bienestar y tranquilidad, con todas las condiciones sanitarias y de comodidad necesarias hasta el final de sus días.

Rashid Jiménez Barrionuevo, comandante del Grupo de Caballería Mecanizada N.º18 Cazadores de los Ríos en Loja, comentó que los caballos serán llevados al Centro de Remontada del Ejército en Machachi, donde recibirán alimentación especial (reforzada para su edad), revisiones médicas, desparasitaciones mensuales y despalde de cascos, entre otras atenciones, sumado con praderas donde pueden galopar libremente. [Ver más](#)



Lasso fue condecorado en el 104 aniversario de la Casa Militar Presidencial-Teleamazonas

El presidente Guillermo Lasso participó en la sesión solemne por el centésimo cuarto aniversario de la Casa Militar Presidencial. El evento se desarrolló este lunes 13 de febrero de 2023 en el Antiguo Círculo Militar. El Primer Mandatario y el vicepresidente, Alfredo Borrero, fueron condecorados con la Medalla Casa Militar Presidencial al Mérito en el grado de Gran Collar.

Lasso y Borrero recibieron el galardón en reconocimiento a su apoyo y colaboración en el fortalecimiento de la unidad militar. "Esta misión requiere de suficiente personal y que esté altamente entrenado, especializado y comprometido", expresó Iván Vásquez, jefe de la Casa Militar Presidencial. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Telégrafo](#), [@LassoGuillermo](#)



La objeción al proyecto para el fortalecimiento de las capacidades institucionales entra a debate en la comisión de seguridad-Asamblea Nacional

La Comisión de Soberanía y Seguridad conoció la objeción parcial del Ejecutivo al proyecto de Ley Reformatoria a Varios Cuerpos Legales para el Fortalecimiento de las Capacidades Institucionales y la Seguridad Integral.

El texto propuesto establece como integrante del Consejo de Seguridad Pública y del Estado al Presidente de la Función de Transparencia y Control Social; sin embargo la seguridad ciudadana no es la finalidad de la Función de Transparencia y Control Social, de conformidad con el artículo 204 de la Constitución de la República, por lo que el Ejecutivo sugiere eliminar esta disposición. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 14 de febrero 2023

Geofísico reporta nueva emisión de gases y ceniza del volcán Cotopaxi-Primicias

Según el Instituto Geofísico, la nube de gases y ceniza tiene una altura de 500 metros sobre el nivel del cráter del Cotopaxi. Desde la madrugada de este 14 de febrero, el Instituto Geofísico (IG) advierte de la emisión de vapor, gases y cenizas que provienen del volcán Cotopaxi. Según el último reporte del IG, la altura de nube de gases es de 500 metros sobre el nivel del cráter, y se dirige con dirección suroeste del volcán. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Comercio](#)



Capturan a 'narcobombero' con 198 kilos de cocaína en Guayaquil-Expreso

La Fiscalía General del Estado informó este lunes 13 de febrero que al ciudadano que forma parte de las filas de bomberos remunerados del Cuerpo de Bomberos de Guayaquil, detenido el pasado 8 de febrero por trasladar 220 paquetes de clorhidrato de cocaína que iban camuflados al interior de su automotor, se le dictó prisión preventiva y se "dispuso la respectiva boleta de encarcelamiento y su traslado a la Penitenciaría del Litoral". [Ver más](#)



Guayaquil: una pareja sufre un accidente durante la entrega de drogas a domicilio-Expreso

Accidentada, así terminó una pareja que supuestamente se dedicaba a la entrega de pedidos a domicilio, pero que en su poder la policía encontró más de un kilo de drogas.

La detención ocurrió a las 17:30 del domingo 12 de febrero, por el viaducto de La Prosperina, en el noroeste de Guayaquil. Según el Comando de la Zona 8 de la Policía, agentes de la Unidad Contra el tráfico para Consumo Interno (Uctci) emprendieron un operativo de control y vigilancia tras conocer por una fuente humana que, en el sector de la Entrada de la 8, circularía la pareja a bordo de una motocicleta Bajaj negra, de placa J1364S, en la fachada de entrega a domicilio, pero que en realidad transportaban sustancias sujetas a fiscalización. [Ver más](#)



Policía decomisa una tonelada de droga en un contenedor del puerto de Guayaquil-El Comercio

Cerca de 1 tonelada de clorhidrato de cocaína que tenía como destino Países Bajos, fue detectada por agentes de la Policía Nacional; así lo indicará este lunes 13 de febrero de 2023.

Las sustancias se encontraban dentro de un contenedor, en uno de los puertos marítimos de Guayaquil y según el registro preliminar fueron 9 850 000 dosis decomisadas. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Mercurio](#)



En Tumbaco funcionaba fábrica de monedas falsas-El Comercio

La Policía detuvo a una persona sospechosa de elaborar y comercializar monedas falsas, en el sector de Tumbaco, en Quito. Este hecho se conoció este lunes 13 de febrero de 2023.

Personal de la Unidad Nacional de Investigación de Delitos Transnacionales localizó una fábrica para la manufactura de monedas de circulación nacional y extranjera. Este operativo se logró con la ayuda del Departamento de Seguridad de los Estados Unidos.

[Ver más](#)



Inteligencia policial tiene tres escenarios críticos para Lasso-La Hora

Fuentes de Inteligencia policial han elaborado tres escenarios a raíz del desgaste del presidente Guillermo Lasso. Todos apuntan a una mayor inestabilidad política.

Las consecuencias políticas de las denuncias de presunta corrupción en el Gobierno y en el círculo cercano del presidente de la República, Guillermo Lasso, han sido analizadas por Inteligencia de la Policía Nacional.

En un diálogo con este Diario, una alta fuente de Inteligencia detalló lo que desde esa Oficina se ha examinado y que ya ha sido transmitido a altos funcionarios del actual Gobierno. [Ver más](#)



Ministro del Interior defendió cambio de policías en la Fiscalía-El Comercio

El ministro del Interior, Juan Zapata, enfrentó críticas de la Comisión de la Asamblea que investiga el caso Encuentro por el cambio de un equipo de 37 policías investigadores de la Fiscalía General del Estado.

Zapata compareció este lunes 13 de febrero del 2023 y aseguró que se trata de una "transición ordenada y técnica", y que no es un procedimiento "ilegal ni ilícito". [Ver más](#)

Notas referentes: [El Telégrafo](#)



Ministerio del Interior busca presupuesto para cuarteles intermedios-Primicias

El Ministerio del Interior y la Policía presentaron el proyecto, que contempla 20 de estos espacios en cinco provincias, a un costo de USD 150,8 millones. Las autoridades pedirán apoyo a los alcaldes. Cuatro meses después del anuncio de la implementación de cuarteles intermedios, el nuevo concepto de unidades policiales en zona conflictivas, las autoridades presentaron el modelo de estos espacios. Son dos tipos: A, de 1,5 hectáreas; y B, de dos hectáreas. Giovanni Naranjo, subdirector de Planificación de la Policía, señaló que son 20 cuarteles intermedios. De estos, cuatro son de tipo A y los 16 restantes, del B. [Ver más](#)



Medios reportan ataque a Alcalde del cantón Ponce Enríquez-El Comercio

El alcalde de Camilo Ponce Enríquez, Baldor Bermeo fue víctima de un ataque armado la madrugada de este lunes, 13 de febrero de 2023.

El ataque, ocurrido en los exteriores del GAD Municipal, quedó registrado en una cámara de seguridad de la entidad. En la imagen se observa el momento en el que Bermeo está sentado con un ciudadano en la habitual audiencia pública que ofrece todos los días lunes, cuando de repente un hombre saca un arma de fuego y dispara en contra del burgomaestre. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 14 de febrero 2023

Estados Unidos alertó sobre material de pornografía infantil en Ecuador-EI Comercio

Una alerta enviada por Estados Unidos dio paso a que se formulen cargos contra un hombre en Ecuador por un caso de pornografía infantil, informó este lunes 13 de febrero de 2023 la Fiscalía General del Estado (FGE). El Ministerio Público formuló cargos contra Reny Lewis O. R., procesado por su presunta participación en el delito de pornografía con utilización de niñas, niños o adolescentes.

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Mercurio](#)



En Quito, los ladrones operan disfrazados de estudiantes-Expreso

La delincuencia no tiene límites y la osadía con que operan algunos deja al descubierto una nueva modalidad de robo, donde los antisociales usan uniformes de colegios o unidades educativas de zonas donde operarán, para atracar a los estudiantes de años superiores.

Este modo de operar se develó en el barrio Mena Dos, sur de Quito. Nadia Barberán, moradora y madre de uno de los estudiantes que asiste al colegio réplica 24 de Mayo, ubicado en las calles Cristóbal de Palacios y Río Conuris, cuenta que hace seis meses que inició el año escolar, esta novedad surgió entre los padres de familia, quienes se organizan en brigadas especiales para cuidar a los jóvenes. [Ver más](#)



Detienen a dos expendedores de droga en el centro de Loja-La Hora

La Subzona de Policía Loja, a través de la Jefatura de Investigaciones Antidrogas, confirmó que el 11 de febrero de 2023, en la avenida Universitaria y Rocafuerte, correspondiente al circuito IV Centenario, se desarrolló el operativo 'Noche fría', que conllevó a la aprehensión de dos ciudadanos al ser sorprendidos en posesión de sustancias catalogadas sujetas a fiscalización.

El resultado de tareas de gestión investigativa permitió a los servidores policiales identificar a dos ciudadanos, quienes estarían presuntamente dedicados al expendio de sustancias catalogadas sujetas a fiscalización para consumo interno en el barrio IV Centenario de la ciudad de Loja. [Ver más](#)



Se perpetúan los asaltos y amenazas a comerciantes en Quevedo-La Hora

Los dueños de locales comerciales y los que trabajan en las bahías de ropas, específicamente en la calle Octava y Marcos Quintana, aseguran que los robos son constantes, y dan fe de que esto se debe porque no existen policías que rondan la zona.

La mañana de este lunes 13 de febrero, en las cámaras de video vigilancia de una casa, en la calle 12 de Octubre, a unos cuantos metros de la UPC, quedó registrado el intento de robo a una camioneta. [Ver más](#)



41 sentencias se han dictado en los casos de crímenes violentos registrados en el país, durante el año 2022-EI Universo

La vida de Bryan Vera León, de 23 años, y Juan Suárez Merino, de 22, les fue arrebatada con ocho impactos de bala, mientras conversaban en una esquina del sector Guerreros del Fortín, noroeste de Guayaquil. Era la noche del 7 de enero de 2022, cuando tres sujetos los arrinconaron y les dispararon. Solo uno de ellos, según la investigación policial, era el objetivo del ataque. Sus familiares denunciaron el caso y tras cerca de un año, el 29 de diciembre de 2022, fue sentenciado a 26 años de prisión uno de los involucrados: Axel Emanuel M. C., quien fue declarado autor de ambos asesinatos. [Ver más](#)



En Quevedo, expolicía que estuvo involucrado en robo fue acorralado luego de realizar compras-EI Universo

El cuerpo del exagente quedó dentro de la camioneta doble cabina color gris que conducía. Mientras, su esposa resultó herida con un disparo en uno de sus pies.

Los hombres que mataron al expolicía Fabián Lizardo Tubay Morejón esperaron que realice sus compras en un centro comercial para acorralarlo.

Esta tarde, más de 30 disparos escucharon los habitantes y testigos de esta muerte violenta. [Ver más](#)



Llamadas telefónicas, principal vía para las extorsiones-EI Comercio

Las llamadas telefónicas son la principal forma de extorsión a personas en Ecuador. Desconocidos y vinculados a bandas delictivas consiguen que sus víctimas paguen altas sumas de dinero, tras amenazas a través de esas comunicaciones.

El 2022 fue el año en el que más repuntó este delito con respecto a los tres años anteriores.

Las denuncias pasaron de 1 564 a 2 700 casos, entre 2019 y 2021.

Para el 2022, la cifra escaló considerablemente a 7 473 extorsiones, de acuerdo con datos de la Policía Nacional.

Es decir, en 2022 el incremento fue del 177% con respecto a 2021. [Ver más](#)



Alcalde de Camilo Ponce se encuentra en estado crítico, tras intento de sicariato-EI Telégrafo

Baldor Bermeo, alcalde de Camilo Ponce, provincia del Azuay, sufrió un atentado a las 06:00 de este lunes 13 de febrero de 2023. El burgomaestre fue atacado por presuntos sicarios cuando se encontraba en las calles de la urbe. Según informó el Gobierno Autónomo Descentralizado (GAD) de la localidad, el ataque armado ocurrió en la parte baja de la sede municipal, en donde sostenía reuniones con los habitantes del cantón. El incidente dejó a Bermeo gravemente herido y a una funcionaria municipal con heridas leves. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 14 de febrero 2023

“Vamos a trabajar juntos de la mano”, dice Aquiles Álvarez, alcalde electo de Guayaquil, en primera reunión con el gobernador del Guayas, Francesco Tabacchi-El Universo

El alcalde electo de Guayaquil, Aquiles Álvarez, mantuvo una primera reunión con el nuevo gobernador del Guayas, Francesco Tabacchi, durante la tarde de este lunes.

Luego de una reunión, ambos indicaron que “se dejan de lado tendencias políticas” para trabajar de manera unida y en conjunto ante las necesidades y los problemas que afectan a Guayaquil. [Ver más](#)



Paola Pabón: “Paros y manifestaciones no es lo que la gente quiere” - Primicias

La prefecta de Pichincha, Paola Pabón, habla de los resultados electorales y de la necesidad de que el Gobierno Central ejerza su liderazgo y cambie de rumbo en lo social y lo económico. Después de los resultados electorales, la prefecta reelecta de Pichincha, Paola Pabón, insiste en la necesidad de que el presidente Guillermo Lasso cambie de rumbo en los ejes sociales y económicos de su gestión. Y sostiene que, por eso, la Revolución Ciudadana tuvo un crecimiento en el respaldo popular, por la prioridad que han dado sus autoridades a la atención social de la ciudadanía. Según Pabón, administrar la victoria electoral será la prioridad del correísmo. [Ver más](#)



Plantón por el ‘cese a la represión en Perú’ se realizará este lunes en Guayaquil-El Universo

Un plantón para pedir el ‘cese a la represión en Perú’ se realizará a las 16:00 de este lunes, 13 de febrero, en la Plaza San Francisco (Plaza Rocafuerte), ubicada en la avenida 9 de Octubre y Pedro Carbo, en el centro de Guayaquil.

Esta jornada se extenderá hasta las 18:00 y es organizada por la Fundación Paz y Esperanza y el Comité Permanente por la Defensa de los Derechos Humanos, “frente a la grave crisis política que sufre el pueblo hermano del vecino país, desde el 7 de diciembre del 2022, tras el fallido intento de golpe de estado y posterior detención del entonces presidente Pedro Castillo”. [Ver más](#)



Gobierno colombiano y el ELN inician en México diálogos para los acuerdos de paz-Expreso

El Gobierno de Colombia y la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (ELN) iniciaron este lunes en Ciudad de México el segundo ciclo de negociaciones de paz, con el principal objetivo de lograr un acuerdo del cese al fuego bilateral. "Estamos aquí con el impulso que ha dado el presidente colombiano Gustavo Petro a la paz como política de Estado", aseguró Otty Patiño, jefe de la delegación del Gobierno de Colombia, en la inauguración de la mesa de diálogo en la Conferencia Interamericana de Seguridad Social (CISS) de Ciudad de México. [Ver más](#)



@radio_pichincha

🔴 #ATENCIÓN | En #Sucumbíos, efectivos de las @FFAAECUADOR ejecutaron un operativo en el sector Comunidad "Aguarico 3", localizaron una piscina artesanal conectada al sistema hidrocarburífero de @EPPETROECUADOR donde se decomisó 500 galones de combustible, acoples y mangueras. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

📺 📱 📺 | Conozca los resultados obtenidos en las diferentes operaciones militares ejecutadas por las @FFAAECUADOR en todo el país del 06 al 13 de febrero de 2023, en **defensa de la soberanía y apoyo a Instituciones del Estado**. [Ver más](#)



@armada_ecuador

#Guayaquil | Los #grumetes infantiles de #Marina luego del primer mes ambientación en la vida #militar, recibieron su primera visita, donde realizaron la #misa de Acción de Gracias, una #Kermés y pudieron compartir varias actividades junto a sus seres queridos. [Ver más](#)



@armada_ecuador

#Guayaquil | Un ¡Bravo Zulu! a todos los participantes de la #carrera 10k cerros, quienes permitieron que se puedan recaudar fondos para la fundación asistencial para #niños con capacidades especiales #FASAN. ¡Que viva la Dirección Nacional de los Espacios Acuáticos! #YosoyNaval [Ver más](#)



@armada_ecuador

#Esmeraldas | @FFAAECUADOR realizó ceremonia militar al conmemorarse el Vigésimo Octavo Aniversario del día de la #Aviación de #Combate Ecuatoriana, asistieron personal militar y las principales autoridades civiles de la provincia verde. #YosoyNaval #ArmadaEcuatoriana #Cohesión [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 14 de febrero 2023

@armada_ecuador

#Guayaquil | En el muelle del @YachtClubNaval el pasado viernes la #ArmadaEcuatoriana realizó la ceremonia de #graduación de oficiales de #cubierta, #máquinas y #eletrotécnicos además el relevo del Señor Director de la Escuela de la Marina Mercante Nacional.

#YosoyNaval

[Ver más](#)



@Riesgos_Ec

#SantaElena | Continuamos con el proceso de capacitación al personal conscriptos del Batallón de Infantería Nro. 14, "Marañón" del @EjercitoEC, en función de la elaboración del Plan Familiar de Emergencia, con la finalidad de fortalecer conocimientos.

#GestiónDeRiesgosEc

[Ver más](#)



@ActualidadRT

Gustavo Petro califica de "nazis" a las autoridades del Perú

El presidente colombiano Gustavo Petro llamó "nazis" a las autoridades del Perú durante su discurso de posesión de embajadores.

[Ver más](#)



@FuerzaAereaEc

#Latacunga | El Ala de Transportes Nro. 11 recibió la visita de la delegación y equipo de líderes de la Guardia Nacional de Kentucky, con el objetivo de conocer las capacidades operativas y logísticas de esta unidad de la Fuerza Aérea Ecuatoriana.

#EstamosContigoEcuadorEc

[Ver más](#)



COYUNTURA

Anticorrupción pide a la Vicepresidencia detalles sobre compra de ambulancias-EI Comercio

La Comisión Nacional Anticorrupción emitió un comunicado en el que solicita a la Vicepresidencia de Ecuador detalles del proceso de adquisición de ambulancias.

El informe señala que Ecuador está en proceso para adquirir 322 ambulancias a través de un acuerdo con Naciones Unidas.

La CNA solicita en su comunicado se pueda informar sobre detalles por ejemplo del país con el que se realizará la compra, las características técnicas de las ambulancias, el respaldo de mantenimiento que estas tendrían en caso de efectuarse la compra, entre otros aspectos más. [Ver más](#)



Petroecuador no tiene contabilidad ni auditoría actualizada, según el ministro Fernando Santos-EI Comercio

La nueva gerente encargada de Petroecuador, María Elisa Soledispa, tiene dos tareas urgentes. La flamante funcionaria deberá contratar una empresa autorizada para llevar la contabilidad de la petrolera estatal y revisar el monto de giro que tiene el titular de esta entidad pública.

Así lo informó este 13 de febrero de 2023 Fernando Santos, ministro de Energía y Recursos Naturales no Renovables. [Ver más](#)



Agro, calidad de servicios públicos y empleo deben ser las prioridades económicas de Lasso durante lo que queda de su Gobierno-La Hora

Luego del revés electoral en la consulta popular, LA HORA ha publicado varios análisis en los que se señala que el Gobierno de Guillermo Lasso se ha debilitado más política y socialmente.

Además, desde el exterior, bancos e inversionistas se encendieron las alarmas sobre el futuro de la economía ecuatoriana.

Independientemente de si Lasso terminará o no su periodo de cuatro años, Belén Aguilera, economista y consultora en riesgos financieros, explicó que el Gobierno debe "ponerse las pilas" en al menos tres prioridades muy concretas para darle aire a su gestión, reconstruir de alguna manera su imagen interna y dejar un mejor legado. [Ver más](#)



25 reclamos de candidatos y organizaciones políticas al CNE-La Hora

Ayer, luego de una semana del proceso de Elecciones Seccionales, del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS), y del Referéndum, concluyó el escrutinio de votos en la provincia de Loja. De manera inmediata, la Junta Provincial Electoral de Loja (JPE-L) cerró la Sesión Pública Permanente de Escrutinio, tras el procesamiento y validación del 100% de las actas. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 14 de febrero 2023

Los tres hechos que desgastaron la relación entre el Ejecutivo y la Fiscalía-Primicias

Antes de la Constitución de 2008, la Fiscalía dirigía su propio equipo de policías. Con la nueva norma, depende de la Policía y del Gobierno. El traslado de 37 agentes policiales, que estaban asignados a la Fiscalía, complicó más la ya desgastada relación entre el Gobierno y el Ministerio Público. En las últimas semanas, ambas entidades han tenido acciones y discursos encontrados. Todo empezó el 20 de enero de 2023.

Ese día la Fiscalía hizo ocho allanamientos en Guayaquil y uno en Quito que eran parte de una investigación previa por una supuesta trama de corrupción en las empresas públicas. El Ministerio Público bautizó el proceso como caso Encuentro. [Ver más](#)



Elecciones: Pichincha es una provincia infiel que nadie logra conquistar-Primicias

Ninguna fuerza política consiguió más de una alcaldía en Pichincha, que es la segunda provincia con más electores. Los resultados de las elecciones seccionales muestran que Pichincha no tiene una afinidad política determinada. Los resultados de las elecciones seccionales de 2023 confirman que en la provincia de Pichincha no hay fidelidad política. La provincia, que contiene a la capital del Ecuador, es todavía un espacio que no puede ser reclamado como bastión político por ningún partido o movimiento. [Ver más](#)



OPINIÓN

Medidas chapuceras-Diana Acosta-Expreso

Cuando algunos pensábamos que tras la derrota en la consulta el Ejecutivo al fin habría escuchado, aprendido, reflexionado para darle un giro completo a su administración y cumplir con las principales necesidades y anhelos de los ecuatorianos, el Gobierno vuelve a sorprendernos con actuaciones incoherentes llenas de prepotencia, tozudez y torpeza. Arbitrario, inoportuno, condenable, injustificable, inadmisibles y lamentable el hostigamiento iniciado por el Ejecutivo en contra de la Fiscalía General del Estado, situación que ha sido calificada por esta institución como una "clara intromisión en la justicia". Y por supuesto que tiene razón en tildarlo de esta manera.

[Ver más](#)



¿Nebot y Correa son lo mismo? -José Hernández-Expreso

Hay formas de hacer el balance de las elecciones del 5-F. Una es la que utilizó, este sábado 11, Pedro Pablo Duart en EXPRESO. En una de sus respuestas dijo que se presenciaron dos funerales en Guayaquil: el del Centro Democrático y el del Partido Social Cristiano. Del Centro Democrático de Jimmy Jairala no hay nada que decir. Salvo, quizá, que la democracia no le debe nada. Por el contrario. Y que, si su derrota puede leerse como un funeral, hay muertos políticos que deberían ser celebrados. En cuanto al PSC, una forma de analizar lo que sucedió es endosando, como hace Duart, la responsabilidad a Cynthia Viteri. Es simplista e inocuo, y él lo debe saber. Es claro y es visible que la debacle socialcristiana cobija a la dirigencia de ese partido y, en particular, a Jaime Nebot. Dicho esto, esa derrota electoral tiene que ser analizada en perspectiva por lo que revela e implica.

[Ver más](#)



Otro rumbo a la Fiscalía-Expreso

La prolijidad dejó, hace mucho tiempo, de ser una de las características del trabajo de la Fiscalía General del Estado. Allanar domicilios, oficinas e instituciones públicas es parte de su trabajo, pero hacerlo oportunamente también lo es. Sin que estas diligencias investigativas previas se conviertan en un show y prácticamente en una sentencia condenatoria sobre quienes son indagados. También es reprochable del actuar de la Fiscalía que guarde bajo siete llaves indagaciones que llevan años por ver la luz para, probablemente, desempolvarlas en el momento adecuado en función del ajedrez político o electoral o, simplemente, mantenerlas ahí como un comodín. Ello expide más bien un aroma de mano política que de un verdadero anhelo de buscar la verdad y llevar a los corruptos ante la justicia.

[Ver más](#)



A 92 votos de irse a su casa-Salvatori Foti-La Hora

Al presidente Guillermo Lasso ya no le queda más que admitir que ha sido destruido políticamente, tanto por Rafael Correa como por Jaime Nebot, quienes se la tenían jurada desde hace dos años —y hoy han demostrado, con creces, que fueron mucho más hábiles que el mandatario a la hora de derrotarlo y ponerle fecha de caducidad—.

Al Presidente solo le queda ir a muerte cruzada o renunciar; caso contrario, puede seguir sentado y ver cómo lo van a destituir por grave conmoción interna o simplemente gracias a un juicio político, siempre gestionado desde la Asamblea. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 14 de febrero 2023

La hora de la verdad-La Hora-Alejandro Querejeta-La Hora

El populismo de izquierda unido acaba de ganar las elecciones seccionales a un populismo de derecha trágicamente fragmentado. Esa podría ser una primera conclusión a un rápido 'ojeo' a lo ocurrido. Otra, que sería que en Ecuador aún no transitamos de la categoría de 'pueblo' a la de 'ciudadano'. Nos cuesta mucho oponer la legalidad a la arbitrariedad, zafarnos de las redes clientelares y liberarnos de las 'bondades' de un histórico Estado paternalista.

La derecha, centro derecha, izquierda y adláteres se despedazaron en muchos partidos, mientras que el correísmo se cohesionó detrás de su líder. Esta asimetría de fragmentación del sistema de partidos les dio la victoria. De ahora en adelante, la meta es clara: indultos a los dirigentes prófugos de la justicia, obstaculizar todo lo posible al Gobierno en funciones, minar las instituciones, y poblar la burocracia con adeptos y así transitar hacia el poder total. [Ver más](#)



El 5-F-Roberto Aspiazu-El Universo

Fue un terremoto, con derrumbe de edificios, muertos y heridos. La remoción de escombros sigue pendiente. Marca un antes y un después en el Ecuador actual.

La gobernabilidad, complicada por la violencia del narcotráfico, la criminalidad común y las denuncias de corrupción, queda al borde del abismo. El correísmo y el indigenismo vuelven a preparar su asalto al poder para consumir lo que quedó pendiente en junio del año pasado.

Correa se pronunció demandando la muerte cruzada a fin de anticipar rápidamente las elecciones. Debe tener listo a otro Arauz para que llegue a Carondelet con la orden de repetir el ciclo de 2007: asamblea constituyente de plenos poderes, amnistía en favor de los sentenciados por enriquecimiento ilícito, incluido él, y sobre todo permitir la reelección presidencial, que es su principal impedimento para retornar con sus pujos de salvador. [Ver más](#)



Guillermo Lasso y Diana Salazar, en choque constante y peligroso-Thalía Flores-Primicias

Un día después de que la Fiscalía allanara Carondelet, en busca de pistas de una supuesta trama de corrupción, al Gobierno no se le ocurrió otra cosa que 'rotar' a 37 agentes policiales, que habían venido trabajando a órdenes de la Fiscalía, investigando los casos más sonados del país. Si la Fiscalía, al registrar la Subsecretaría Jurídica de la Presidencia, como parte de las indagaciones en el caso Petroecuador, cometió el craso error de decir que era por el caso 'Encuentro', que involucra al círculo cercano al primer mandatario; el Gobierno de Lasso cometió un error de bulto al sembrar la duda de que se trataba de una retaliación. [Ver más](#)



Incoherencias electorales- Reinaldo Páez Z.-El Comercio

El Consejo Nacional Electoral ha incrementado la crónica desconfianza en su gestión; se ha producido nuevamente la falla del sistema de control electrónico en el conteo de los votos, hasta este momento en 6 provincias se ha detectado la existencia de cerca de 70 000 actas con evidentes inconsistencias. Es difícil establecer la magnitud de estas irregularidades, pero son muy preocupantes, especialmente porque se han sumado denuncias del propio vicepresidente del Consejo Electoral, de una consejera de la Institución y de un joven y correcto profesional. La opinión pública exige claridad y veracidad de los resultados electorales, que vuelven a sembrar dudas, aunque, con angustiosa resignación, está convencida que, en este ambiente plagado de corrupción, las rectificaciones se esfuman como etéreos ofrecimientos. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

MATRIZ DE LA MAÑANA/ RADIO Y TELEVISIÓN

Sesión solemne aniversario Casa Militar presidencial TC 13-feb-2023



CASA MILITAR: presidente de la república participó en la sesión solemne por el aniversario 104 de la casa militar presidencial. **Teleamazonas 13-feb-2023**



Declaran en emergencia el tramo vial de San Luis y el Reventador. Mención Cuerpo de Ingenieros del Ejército. **Ecuavisa 13-feb-2023**



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 14 de febrero 2023

<p>Comisión cuestiona relevo de policías investigadores – Ecuavisa 13-feb-2023 Ver más</p>	
<p>Nuevo modelo de gestión policial – OromarTV 13-feb-2023 Ver más</p>	
<p>Nuevos precios de combustibles – OromarTV 13-feb-2023 Ver más</p>	
<p>Nueva gerente en Petroecuador – OromarTV 13-feb-2023 Ver más</p>	
<p>Autoridades previenen a la comunidad educativa ante eventual suceso eruptivo – Teleamazonas 13-feb-2023 Ver más</p>	
<p>Congestión vehicular por fuerte lluvia de este lunes en Guayaquil – Ecuavisa 13-feb-2023 Ver más</p>	
<p>Atentado contra Alcalde del cantón Camilo Ponce Enríquez – Teleamazonas 13-feb-2023 Ver más</p>	